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FECHA: Mayo 21 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Sólo robaban camionetas lobos” 

Criterio “Ahora les falta caso Ixmiquilpan” 

 “Acusan la imposición de Natividad en el PT” 

 “No bajaremos la guardia” 

 
“Frena un municipio a “Hidalgo nos Une”   

 “Urgen recursos” 

 
“No llego” 

El Independiente “Pedraza debe aclarar qué pasó con los 11 mdp: PAN” 

La Crónica “Beneficiaría la concesión de rellenos sanitarios a Hidalgo” 

 
“Sangra ISSSTE por pensiones” 

 
“Ofrecen los partidos certificar candidatos” 

 

“No llego 

 

I N S T I T U C I O N A L  

Síntesis-A la coalición solo le falta aspirante para Ixmiquilpan: Prácticamente ya están listas las candidaturas que 
estaban pendientes de la coalición Hidalgo nos Une, afirmó el dirigente estatal del PAN, Gonzalo Trejo Amador, quien dio a 

conocer que ya solamente falta por definir el candidato para el municipio de Ixmiquilpan; sin embargo, podría ser hasta el 

lunes cuando se anuncie de manera formal a los representantes de la alianza en los nueve municipios que falta por definir 
en el seno conjunto de los partidos Acción Nacional y de la Revolución Democrática. El próximo miércoles 25 de mayo 

comienza el registro formal de los candidatos ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), dos días antes, el 1 lunes 
23 PAN y PRD harán la presentación formal de sus representantes. En entrevista, Gonzalo Trejo mencionó que únicamente 

falta por resolver la Candidatura en el municipio Corazón DEL Valle del Mezquital, Ixmiquilpan, pues incluso la capital del 

estado, Pachuca, municipio crucial para todos los contendiente, “ya cuenta con un candidato por común acuerdo” y, 
aunque no lo dijo por su nombre es de todos conocido que la candidatura en la figura de Gloria Romero León. “Yo espero 

que ya se resuelva hoy (ayer)”, esperemos llegar a los acuerdo políticos anqué los convenios dicen que nosotros tenemos 
que encabezar porque así fue el resultado de las encuestas”. En relación con el municipio de Ixmiquilpan, Gózalo Trejo 

manifestó que se respetara la decisión interna del PRD, sin forzarlos ni impresionarlos para que acepten a un candidato 

panista para dicha región, aunque recordó que siempre fueron los perredistas quienes retrasaron los acuerdos. Por su 
parte, el dirigente del partido Sol Azteca, Pedro Porras Pérez, aseguró que si no se dio un acuerdo antes fue debido a las 

dirigencia nacionales, cuyas agendas no coincidieron. (Jorge Vargas, Página 03) 
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Continúa puja por Ixmiquilpan: Hasta ayer, Ixmiquilpan seguía como la manzana de la discordia entre 

panistas y perredistas hidalguenses dentro del proceso interno de selección de candidatos de nueve alcaldías. Esto, debido 

a que el sol azteca local no quería firmar el convenio de la alianza Hidalgo nos Une, a pesar de la venia de su Comité 
Ejecutivo Nacional (CEN). En total han transcurrido 14 días de que finalizara la aplicación de las encuestas con las que 

ambos institutos políticos determinarían a los mejores candidatos para encabezar las alianzas. Ante el hermetismo que han 
mostrado los líderes perredistas del estado, Gonzalo Trejo Amador, presidente del PAN en Hidalgo, señaló que solo están 

esperando la respuesta del sol azteca y que no los están presionando, pues tienen hasta el 27 de mayo para registrar a sus 
fórmulas políticas. “Ya nada más estamos esperando a que se resuelva el caso de Ixmiquilpan, pues Pachuca y los demás 

municipios están resueltos”, informó el líder blanquiazul minutos antes de acudir a una reunión con el líder perredista Pedro 

Porras Pérez. Trascendió que la disputa por Ixmiquilpan se centraba en que el PRD todavía negocia cuatro puestos de 
regidores a cambio de que el PAN encabece la formula. En ese municipio, la empresa Parametría SA de CV, dio como 

ganador en la encuesta a Cipriano Charrez Pedraza quien venció al perredista Juan Ortiz Simón. Después de las 16:00 
horas de ayer, el líder panista informó que no habían llegado a un acuerdo, por lo que irán nuevamente a platicar con las 

dirigencias nacionales de sus partidos para “cerrar en definitiva este asunto”, comentó. Respecto a una posible ruptura de 

la alianza por aspirantes inconformes, Trejo Amador dijo que “ni nosotros podemos hacer eso, solo el CEN del PAN”. 
Candidatura de Pachuca del PT por designación Nacional El Partido del Trabajo (PT) en Hidalgo, informó que será 

su Comité Nacional quien elija al candidato del partido. Por esa razón, el próximo lunes 23 los petistas de Hidalgo llevaran 
los nombres y perfiles de los aspirantes a Pachuca. Desconocieron la aspiración formal de Ana Díaz Cortés, ya que en su 

próxima conferencia del Consejo Ciudadano Democrático Indigenista, no estará presente ella y ningún dirigente estatal. 
(Antonio Alcaraz, página 04).  

 
Criterio-Arropa PAN a 27 delegados ex priistas: Continúan las desbandadas de militantes al interior de los partidos 

políticos de Hidalgo. Esta vez el Revolucionario Institucional (PRI) se quedó sin 27 delegados municipales quienes se 
sumaron a Acción Nacional (PAN), informó Gonzalo Trejo Amador, líder estatal del blanquiazul. Las causas, dijo el panista, 

son que no les cumplieron en su partido, pues el tricolor ha impuesto candidatos y no ha tomado la opinión de su 

militancia. Aunque se reservó los nombres y los lugares de donde son estos ex priistas, dijo que la siguiente semana dará a 
conocer más detalles. “En lugar de estar acusando a nuestros delegados, le aconsejaría a Omar Fayad -líder del PRI en 

Hidalgo- cuidar la unidad interna de su partido, pues así se la pongo: acabo de recibir a 27 delegados del PRI, más bien ex 
priistas, en mi oficina y ya están con nosotros; está teniendo una desbandada importante”. El pasado miércoles, el PRI 

presentó una denuncia ante la Fiscalía Especializada para la Atención a Delitos Electorales (Fepade) contra los delegados 
federales del PAN por realizar recorridos de promoción junto con precandidatos panistas. “Nosotros no tenemos ningún 

problema, dormimos tranquilos y cumplimos con la ley aquí a quien vemos nervioso y preocupado es a Fayad y nos da risa 

como nos está persiguiendo, hoy te puedo decir que esto es un acoso”, señaló. (Antonio Alcaraz, página 04). 

Milenio-CCDI acusa a dirigencia petista de imposición: Ana Alicia Díaz Cortés, precandidata del Partido del Trabajo 

(PT) a la alcaldía de Pachuca, denunció a la dirigencia estatal del partido de la estrella de querer imponer a Natividad 

Castrejón Valdez como candidato a la presidencia municipal capitalina.  De acuerdo con la aspirante a alcalde, existe un 
acuerdo previo entre la organización Consejo Ciudadano Democrático Indigenista (CCDI) y la dirigencia nacional del PT, en 

la que se tomó la decisión de postular a Díaz Cortés como candidata de Pachuca, acuerdo avalado y respaldado por Andrés 
Manuel López Obrador, sin embargo indicó que se quiere violar dicho pacto al imponer a Castrejón como abanderado de la 

alianza “Poder con Rumbo” (PT-Convergencia).  “Según el acuerdo pactado con el PT, nuestra organización (CCDI) 

encabezará las planillas en otros 12 municipios. En los últimos días tanto Mariano Torres como Arturo Aparicio, presidente y 
diputado del PT, respectivamente, nos han convocado a reuniones con el fin de obligar a la compañera Ana Alicia Díaz a 

renunciar a su candidatura a favor de Natividad”, indicó Petronilo Ponce, titular del CCDI.  Señaló que Castrejón no 
representa a la izquierda y únicamente pretende la candidatura para fines personales, además de acusarlo de “traidor y 

vendedor de causas”.  “Natividad Castrejón siempre se ha caracterizado por ser un traidor y un vendedor de causas, y que 
su virtual nominación sólo buscar dividir a la oposición”, reiteró el presidente Consejo Ciudadano Democrático Indigenista. 

(Misael Zavala, página 11). 

Milenio-PT nacional decidirá al candidato en Pachuca: Mariano Torres L´estrade, líder estatal del Partido del Trabajo 
aceptó que Natividad Castrejón, ex aspirante del PRD para Pachuca, podría encabezar la alianza Poder con Rumbo (PT-

Convergencia) en la capital del estado, no obstante la dirigencia nacional petista será quien tenga la última palabra.  “Hay 

una posibilidad donde se inicie el diálogo, sin embargo no hemos tenido ninguna comunicación directa, pero podríamos 
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estar planteando las condiciones para que Natividad participé en la coalición Poder con Rumbo”. Tras estas declaraciones, 

la Dirección Nacional del PT atrajo el caso para la selección de candidato en Pachuca. El próximo lunes serán llevados los 

perfiles de los aspirantes para que sean analizados y en su caso avalados por la dirigencia nacional del PT. Torres 
L´estrade adelantó que con la posible candidatura de Natividad Castrejón se estaría conformando una verdadera coalición 

de izquierda al unir al PRD, PT y Convergencia en las votaciones municipales de julio próximo, estrategia que está 
siguiendo Andrés Manuel López Obrador con el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) para las presidenciales de 

2012.  “Creo que Natividad lograría que los perredistas de todo Pachuca se sumen a la campaña”, finalizó el presidente del 

PT en Hidalgo.  Claves Militante del PRD •“Hay que dejar claro que Natividad Castrejón siempre ha sido identificado 
como un militante del PRD, ya hemos ido con él en alguna ocasión cuando ya fue candidato”, declaró Torres. •“Si Castrejón 

desea participar en este proyecto, tendrá que ser vía PT, quien encabeza la coalición Poder con Rumbo y acompañado del 
Partido Convergencia”, subrayó el petista. (Misael Zavala, página 11). 

El Sol de Hidalgo-María Cruz no tiene encrucijadas: María Cruz García, senadora en funciones del Partido 

Convergencia después de la licencia que al cargo solicitó Francisco Berganza para postularse como candidato a la alcaldía 
de Tulancingo abanderando a Nueva Alianza, no tiene ningún conflicto de intereses. Se le pregunta si reza porque gane la 

elección Francisco Berganza y, así, ella pueda permanecer en el Senado hasta diciembre de 2012 en que concluye el 
periodo para el que fueron electos. "Eh... rezando para que le vaya bien a mi partido, Convergencia", replica. Y luego 

argumenta: "Creo que lo más importante para mí es que a todas las personas les vaya bien y si ese es su destino y su 

futuro, pues le deseamos lo mejor". ¿Y de perder, no extrañaría usted al Senado? -se le pregunta. "Estoy comprometida 
con mi partido. Las circunstancias han sido propicias para que esté por segunda ocasión en el Senado. Por su puesto que 

me encantaría (permanecer) porque estoy representando a mi estado y creo que tenemos que hacer trabajo en el Senado 
a nombre de Hidalgo, que creo ha faltado, y eso me gustaría hacerlo". Luego de señalar que la curul vuelve a ser de 

Convergencia, pues Francisco Berganza se pronuncio como senador independiente, María Cruz García señaló que en la 
Cámara Alta son pocas las mujeres, ya que sólo son 30 y representan el 23.4 por ciento de los 128 escaños que conforman 

el Senado. "Con mi llegada aumenta un poco el porcentaje, pero considero que somos pocas mujeres en relación con los 

hombres. Y seguimos en la lucha de impulsar a las mujeres en cargos de elección, no sólo en mi partido, sino de todos, y 
que vayan como propietarias y no como suplentes". Finalmente, sin cuestionar la decisión de Francisco Berganza de salirse 

de Convergencia para buscar un cargo de elección popular en otro partido, María Cruz García, finalmente, señaló: "Mira, lo 
que me da tristeza son los ciudadanos, porque ellos votaron y creyeron en una postura ideológica y por una persona ¿no? 

Y aquí, los que se ven más desilusionados son los ciudadanos. Ojalá no haya más casos aquí, en Convergencia. Ya hay 

partidos que proponen impedir a los «chapulines», y ojalá éstos sean sancionados". (Ojo Política). 

Uno más uno-Candidato priista destapa a su suplente: El candidato del PRI a la presidencia municipal, Carlos René 

Nicolás Martín llevará como suplente a Fernando Salvador, dirigente del Consejo Supremo Hñáhñu y quien también 
aspiraba al cargo. Ayer por la mañana reunió a su equipo de campaña, que será coordinado por Alejandro Hernández, 

entre los participantes integró a quienes acompañaron en el proselitismo de hace un año a la diputación local de Carlos 

Alberto Anaya. "Nadie sobra y todos hacen falta; el triunfo será de todos" fue la frase con la que formalmente abrió la 
presentación el abanderado en la reunión en su Casa de Campaña, ubicada a unos metros del Palacio Municipal. Carlos 

René Nicolás fue el coordinador general de la campaña del actual diputado por Ixmiquilpan, Carlos Alberto Anaya. 
Atendiendo los lineamientos del orden electoral, mantiene reuniones privadas con amigos y simpatizantes que lo apoyarán 

a lo largo de la travesía por ganar en las urnas el próximo tres de julio. Aguarda la fecha de su registro entre el 25 y 27 de 

mayo, y no opinará sobre los problemas que presentan el PAN y PRD en la elección de su candidato aliancista. "Nosotros 
vamos a salir a convencer al electorado que nuestro proyecto de gobierno es viable y de verdadero cambio, vamos a 

transformar Ixmiquilpan y todos sus habitantes lo atestiguarán". Fernando Salvador es quien simboliza la unidad de los que 
contendieron en el proceso inter-no de selección del PRI, donde surgió Carlos René Nicolás, y como suplente sumará 

adeptos. (Cesar Peña, Página 04) 

El independiente-Desaprueba PAN que diputados locales evadan pago ISR: El Partido Acción Nacional (PAN) 
reprobó que diputados lo-cales no paguen el impuesto sobre la renta (ISR) como confirmó el presidente del Congreso de 

Hidalgo Ramón Ramírez Valtierra y se pronunció por eliminar el subsidio ya que funcionarios públicos deben cumplir con el 
gravamen como lo hace cualquier ciudadano. Inclusive, el anterior titular de la LX legislatura Roberto Pedraza Martínez 

tendrá que aclarar cuál fue el destino de los más de 11 millones de pesos derivados del subsidio, señaló el dirigente panista 

Gonzalo Trejo Amador. "Todo este tema surge por la declaración de Ramón Ramírez cuan-do afirma que se va exentar el 
impuesto. Él saca el tema", recordó. En entrevista previa a una reunión con dirigentes del Partido de la Revolución 

Democrática (PRD), refirió que aún no ha dialogado con diputados al albiazules para conocer más detalles del subsidio. A 
Omar Fayad "se le van las cabras". El presidente del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Omar Fayad acosa a los 
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panistas al perseguirlos para checar todas sus actividades, por lo que a esta altura de la jornada electoral ya "se le van sus 

cabras". Dijo Trejo Amador. Así reaccionó ante la queja que interpusieron priistas en el ' Instituto Estatal Electoral de 

Hidalgo (IEEH) donde acusan actos anticipados de campaña de aspirantes albiazules que asistieron a la anterior jornada de 
información del gobierno federal. "Nos da risa cómo nos está persiguiendo. Hoy te puedo decir que esto es un acoso por 

parte de Omar Fayad. Está viendo dónde comemos, qué hacemos", declaró Trejo Amador. Y agregó el albiazul: "Desde 
cuándo es delito que los delegados se reúnan a platicar. Es más, estaban haciendo su trabajo en delegaciones federales. 

Esto lo ve mal Omar Fayad". En este tenor "le diríamos que la próxima reunión de evaluación que tenga el gobernador está 

violando la ley. Si a esas vamos. Creo que Omar ya está perdiendo las cabras' en este tema", dijo. Durante el proceso para 
renovar presidencias municipales, comentó que los panistas duermen tranquilos mientras que Fayad "está muy nervioso y 

preocupado". Desbandada de priistas A la oficina de Trejo Amador llegaron 27 delegados priistas que se sumarán a las 
campañas albiazules, sin embargo el dirigen-, te dijo que en próximas semanas dará a conocer los municipios de donde 

provienen. Por tanto, en lugar de acusar "Fayad debe cuidar la unidad de los militantes de su partido. (Víctor Valera, 
Página 05) 

Síntesis-PT QUIERE A Castrejón en la alcaldía (Jorge Vargas, pág.3) 

Síntesis-A la coalición sólo le falta aspirante para Ixmiquilpan (Jorge Vargas, pág.3)   

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

La Crónica-Presentarán el dos de junio lista nominal: Entregará el dos de junio el Instituto Federal Electoral (IFE) el 
listado nominal definitivo al órgano electoral local, señaló Ana Alicia Hoyos Chalit vocal ejecutivo. La funcionaria descartó 

por completo turismo electoral para este proceso; respecto a los cambios de domicilios irregulares detectados de Hidalgo al 
Estado de México, señaló, “el asunto eta en espera de determinación a nivel central y hasta el momento no se ha 

registrado ninguna irregularidad que tenga que ser turnada a la Fepade. En cuanto a la depuración de la lista nominal, 
explicó que ésta es permanente y en ese proceso determinan quienes han sido dados de baja por fallecimiento o por 

suspensión de sus derechos. Aún no tienen las cifras, pero para mediados de junio podrían presentar los resultados o el 

llamado “libro blanco”. El resultado preliminar ofrecido por la vocal fue el realizado el 31 de marzo. (Karime Gutiérrez, 
pág.4) 

P L A N O        E S T A T A L  

Criterio-Pide CDHEH más cuidado con migrantes: Aunque es tardía la revisión y suspensión del personal que trabaja 
en el Instituto Nacional de Migración (INM) por actos de corrupción, se necesita tener mayor cuidado en el trato que se les 

da a los migrantes que están de paso, señaló Raúl Arroyo González, presidente de la Comisión Estatal de los Derechos 

Humanos de Hidalgo (CDHEH). Además, informó que la entidad no se exenta de estos abusos, pues “en Hidalgo tenemos 
un problema serio con la estación ferroviaria de Irolo, Tepeapulco, que es un paso obligado para los migrantes 

centroamericanos que se dirigen hacia el norte del país”. “Tenemos reportes de personas que han sufrido maltrato y 
abusos de la autoridad migratoria y de los policías municipales”, señaló el ombudsman. Explicó que en repetidas ocasiones 

se han “dirigido al INM para hacer notar la situación porque, si bien, es sólo competencia federal, al suscitarse en territor io 
hidalguense el argumento es suficiente para mantenerse vigilantes”, dijo. En entrevista describió que el problema va 

creciendo y que se reporta maltrato, robo y, en casos como en el norte del país, se dio la privación de la vida. En cuanto a 

la entidad, puntualizó que se ha detectado “abuso de autoridades migratoria y autoridades municipales, porque ven en ello 
la oportunidad para la extorsión”, dijo. (Miriam Avilés, página 06). 

Milenio-Comienza blindaje electoral para los programas sociales: A menos de dos meses de las elecciones en los 

84 municipios de Hidalgo, diversas dependencias ya preparan el terreno para evitar mal uso de programas sociales en las 
campañas electorales.  La Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) en la entidad, llevó a cabo la clausura de las 

capacitaciones en materia de Blindaje Electoral 2011 dirigidas a beneficiarios, organizaciones civiles, entre otras 
organizaciones. Mientras que el procurador General de Justicia de Hidalgo, Alejandro Straffon Ortiz dio instrucciones a la 

sub procuraduría de asuntos electorales para iniciar una gira de trabajo por el estado para capacitar a los agentes del 

Ministerio Público, funcionarios municipales y sociedad civil en materia electoral de cara al proceso de renovación de 
ayuntamientos. “Impulsaremos la participación de la sociedad hidalguense, partidos políticos, organismos públicos y 

privados en la tarea de información acerca del programa de blindaje electoral y de los delitos en esa materia”, señaló.  
(Redacción, página 11). 
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Uno más uno-Urgen recursos para seguridad, afirma SSP: El titular de la Secretaría de Seguridad Pública del 

gobierno estatal, Damián Canales Mena, urgió al secretariado ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública a 

entregar el anexo técnico de los proyectos para liberar recursos para el combate a la delincuencia en el estado. Subrayó el 
funcionario que los recursos ya están autorizados, pero mientras no se entregue el anexo técnico, no se podrán ejercer. "El 

convenio de colaboración con el Sistema Nacional de Seguridad Pública se firmó desde la administración pasada, pero no se 
ha entregado el anexo técnico que es el que define cómo vamos a gastar", señaló. Canales Mena expresó su preocupación 

por que debido a esta situación, se mencione a nivel nacional que Hidalgo cae en el subejercicio de los recursos en materia 

de seguridad. "Desconozco si sea por tiempos políticos, pero seguramente terminando el mes de junio se nos va a señalar", 
advirtió. Indicó que aunque ya está planeado en qué se van a ejercer los recursos, pero que en caso de hacerlo y no ser 

autorizados, habría que regresarlos. "Qué sucedería si nos adelantamos, como sería nuestro deseo, para invertir en 
equipamiento, uniformes, vehículos y si al final nos dicen que no, habría que regresarlo", lamentó. Sin embargo, declaró 

enfático que pese a ello, "no le daremos tregua al crimen organizado, nunca les hemos permitido que operen impunemente 
en el estado, eso lo saben ellos y por eso es que en los últimos días ha habido importantes detenciones". Como muestra de 

lo anterior, Canales Mena destaca los resultados en los primeros 45 días de la nueva administración en el estado: 104 

detenidos vinculados con "los zetas", entre ellos cuatro comandantes, 24 sicarios, cuatro personas que proveían vehículos y 
29 “halcones”. Asimismo, cuatro supervisores de “halcones”, tres distribuidores droga, dos jefes de tenderos (vendedores 

de drogas), nueve tenderos, dos encargados de la contabilidad, 18 policías, un paramédico y un propietario que dio en 
arrendamiento dos casas de seguridad. (Carlos Vega, Página 03) 

Uno más uno-Mediará gobernador en conflicto con CFE: El gobernador José Francisco Olvera Ruiz podría ser el 

mediador entre la Asociación de Municipios del Estado de Hidalgo (AMEH) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE), para 
buscar solución al conflicto que enfrentan más de 38 ayuntamientos con la paraestatal por adeudos millonarios y la velada 

advertencia de cortes de energía eléctrica por falta de pago. Así lo reconoció el presidente de la AMEH y alcalde de 
Tulancingo, Jorge Márquez Alvarado, al tiempo de lamentar el conflicto que tienen los ayuntamientos por los excesivos 

cobros de la CFE, arbitrariedad de su personal administrativo, el incumplimiento de convenios firmados con autoridades 

municipales y su deficiente servicio. Reiteró que en las diversas reuniones que han sostenido al menos 38 presidentes 
municipales cuyas administraciones mantienen adeudos, se han tomado determinaciones como es el utilizar a la fuerza 

pública para impedir los cortes de energía eléctrica por parte de la CFE, que en caso de concretarse dejarían sin luz y sin 
suministro de agua potable a muchas colonias, como ya ha ocurrido en algunos lugares. Expresó que de manera global, los 

38 municipios que establecerán una negociación con la paraestatal, acumulan un adeudo global de alrededor de 300 

millones de pesos, que en caso de ser pagados frenarían la realización de obra pública o de programas sociales, por lo que 
reiteró que las administraciones municipales no se niegan a pagar, pero buscan acuerdos para cubrir pagos justos, en 

plazos e impedir que se les cobre un interés del 13 por ciento como lo hace la CFE, lo que dijo, es injustificable. Hay 
municipios con deudas por 800 mil pesos y algunos alcanzan los 20 millones, lo que es resultado también del incremento 

en el cobro de energía eléctrica y la incorrecta e inexacta toma de lectura del consumo. Ante ello, los municipios han 

recibido con beneplácito el ofrecimiento del gobernador de intervenir para buscar la mediación e informar que el 
mandatario ha solicitado un diálogo directo con el titular de la Secretaría de Energía, en el afán de lograr acuerdos de alto 

nivel que beneficien a la población hidalguense. Con relación a la respuesta por parte de la Comisión Federal de Electricidad 
a las expresiones formuladas por los ediles en los últimos días, se supo que la CFE propuso reunirse con cada uno de los 

presidentes municipales para tratar lo referente a su adeudo de manera individual, lo que ha sido rechazado por la AMEH 
que insiste en la necesidad de que las reuniones se hagan de manera plenaria con todos los integrantes de la asociación, 

bajo el argumento de que la problemática que se vive es similar y común en todos esos municipios. De momento en los 

últimos días no se han efectuado cortes de energía eléctrica a los ayuntamientos, pero en las semanas previas la CFE llegó 
a suspender el servicio a por lo menos 18 sistemas de bombeo, e incluso a la Universidad Politécnica de Pachuca, lo que 

afectó a más de 3 mil alumnos. Mineral de la Reforma, Zempoala, Villa de Tezontepec, Tulancingo, Tizayuca, Actopan, 
Tizayuca, Tolcayuca, Atlapexco, Singuilucan, San Agustín Tlaxiaca, Tezontepec de Aldama, Tenango de Doria, Santiago 

Tulantepec, Tulancingo, Zapotlán, Pisaflores, Emiliano Zapata, Atitalaquia y Tolcayuca, son algunos de los municipios que 

han sufrido los cortes de luz a sus sistemas de bombeo de agua. (Joel Sánchez Rodríguez, Página 03) 
 

P L A N O       M U N I C I P A L  
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 Milenio-Ayuntamiento cambiará 22 mil lámparas en 4 meses: Quince meses después de que el cabildo del 

municipio de Pachuca aprobara la propuesta del cambio de más de 22 mil luminarias, la alcaldesa capitalina, Geraldina 

García Gordillo, puso en marcha los trabajos de renovación del alumbrado público, con el cual se espera ahorrar más de 
siete millones de pesos por concepto de pago de energía eléctrica. El proyecto financiado con un préstamo cercano a los 60 

millones de pesos por parte del Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras), durará cerca de cuatro meses, de 
acuerdo a la presidenta municipal de la capital hidalguense. García Gordillo indicó que este compromiso que se está 

entregando es un proyecto iniciado en la gestión del actual gobernador, cuando era alcalde, también subrayó que son 

pocos los municipios del país que puedan realizar tan magna obra, ya que la inversión para este tipo de proyectos es muy 
importante, la cual se ejecuta con un gran compromiso para la ciudadanía. Destacó que con una visión sustentable con la 

empresa Luxtronic, se llegó al acuerdo de que trabajadores de Servicios Municipales del Ayuntamiento se integren a las 
cuadrillas de instalación de estas luminarias, con lo cual tendrán un ingreso económico extra, fuera de su horario laboral en 

el área de Alumbrado Público. El gobernador Francisco Olvera Ruiz, destacó que acciones como ésta son muestra del 
compromiso que gobierno estatal y del Ayuntamiento de Pachuca con la sociedad. Aseveró que la decisión de contratar 

esta empresa, se debió a que tuvo la mejor propuesta tanto económica como de tiempos de entrega, además de permitir la 

participación por parte de empleados de la presidencia. Añadió que esto es el inicio de un municipio sustentable y de 
compromisos, con mejor tecnología hay menos las fallas y mayor duración del equipo; esto perfila a Pachuca como uno de 

los municipios en armonía con el medio ambiente. Gary Bermúdez, gerente de Luxtronic, destacó que es un reto colocar a 
Pachuca como una de las mejores ciudades sustentable. Se comprometió entregar en tiempo y forma este proyecto, que 

tendrá un ahorro en la energía eléctrica sin sacrificar la cantidad lumínica. En su momento Héctor Fragoso Ortiz, Secretario 

de Servicios Municipales, comentó que para este viernes se iniciará el cambio en las Colonias del Arbolito; San Javier y 
Tlapacoya, e informó que se tendrá un 30 por ciento más de luminosidad en la capital en este cambio de luminarias. De 

acuerdo a información del propio ayuntamiento, actualmente la presidencia municipal de la capital hidalguense gasta cerca 
de 24 millones de pesos al año por concepto de luz, por lo que se ha convertido en una prioridad para la presidencia 

municipal iniciar con el cambio de luminarias. (Jonathan Collazo, página 09). 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-El SME decidirá en breve si se va con PRI o con PRD: El dirigente de la División Toluca del Sindicato 

Mexicano de Electricistas, Gustavo Anaya, afirmó que en los próximos días sostendrá una reunión con los candidatos de las 
coaliciones Unidos por Ti y Unidos Podemos Más a efecto de definir “hacia dónde se inclina la balanza”. Indicó que en 

reuniones anteriores, tanto Eruviel Ávila como Alejandro Encinas, han externado su apoyo al movimiento sindical, por lo 

que subrayó: “Nosotros nos iremos con quién nos resuelva nuestro problema, que nos devuelvan el empleo”. Anaya 
abundó que en breve podría ser recibido por Ávila a efecto de definir las “posibilidades reales de que nos apoyen y con ello 

externarle nuestra simpatía. “Nosotros estamos esperando una manifestación directa sobre el tema y quién nos resuelva, 
quién nos ayude para que recuperemos nuestro empleo, ese tendrá nuestro voto, hasta ahora hemos recibido buenos 

comentarios por parte de los dos candidatos y de ser así nuestros agremiados definirán hacia dónde se quieren inclinar 

pero necesitamos saber quién nos apoya”. Se dijo satisfecho de escuchar propuestas como la de Encinas de respaldar el 
movimiento, “ya que nosotros lo que necesitamos es que nos ayuden, requerimos de nuestro empleo”. En un tercer 

escenario, señaló que están considerando empujar la integración de un nuevo partido con el diputado independiente 
Ricardo Moreno, quien también nos ha apoyado por convicción propia. “También se nos ha planteado por parte del 

diputado Moreno la posibilidad de apoyarlo para la creación de otro partido y así poder continuar con nuestra lucha, pero 
ese aún está lejano, lo que necesitamos por ahora es reunirnos con los candidatos para la gubernatura y externarles 

nuestras preocupaciones”. El dirigente sindical insistió en que mantendrán una campaña contra el PAN en los mítines de su 

abanderado, Luis Felipe Bravo Mena, “al ser uno de los hombres cercanos al presidente Felipe Calderón, quien decidió 
quitarnos nuestro empleo”. (Oscar Romero, página 19). 

Milenio-Bravo Mena ganó el debate en tv; Madero: El presidente del Comité Nacional del PAN, Gustavo Madero, 

felicitó a Luis Felipe Bravo Mena, candidato panista al gobierno del Estado de México, por “su brillante desempeño en el 
debate en televisión” que organizó la periodista Denise Maerker.  “Luis Felipe demostró su supremacía al exhibir más 

conocimiento sobre los problemas que padece esa entidad, además de contar con un total dominio de los asuntos que le 
fueron planteados”, sostuvo.  Dijo que de nada sirve la firma ante notario público de los compromisos de campaña, “como 

lo quieren hacer ver los priistas, si éstos no se cumplen”.  Aseguró que muestra de ello es que Eruviel Ávila ha sido dos 
veces alcalde de Ecatepec y esa municipalidad ocupa el primer lugar en índices de inseguridad en Edomex.  Por su parte, 

Bravo Mena acusó al gobierno del priista Enrique Peña Nieto de dar un uso “criminal” al presupuesto de la entidad para 

tener “votantes a sueldo”. Ante líderes vecinales de Naucalpan, Tlalnepantla, Huixquilucan y Cuautitlán, Bravo Mena 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

7 de 12 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
77  

 

aseguró que los gobiernos priistas han tenido los presupuestos más altos de la historia y no los ha utilizado en beneficio de 

los mexiquenses. “No hay gobierno de estado, a excepción del DF, en la historia de México que haya tenido tanto dinero 

como este gobierno: 148 mil millones de pesos al año. ¿Adónde los mandaron? Criminalmente los mandaron a puro gasto 
electorero, traen votantes a sueldo. Es criminal lo que han hecho, se echaron el dinero en eso, así se lo van a gastar este 

año”.  En tanto, el delegado del CEN del PAN para la elección del Estado de México, Javier Corral, advirtió que urge un 
acuerdo para transparentar “lo que a todas luces aparece como un insultante derroche de recursos públicos en la campaña 

del PRI en esta entidad”.  Señaló que aunque los límites de topes de campaña establecen 203 millones de pesos, a cinco 

días de haberse iniciado el proceso electoral mexiquense, “hay uno de los más insultantes y absurdos derroches de dinero, 
que puede verse con una campaña en la que se ha atiborrado hasta el metro de la Ciudad de México con un despliegue 

publicitario altamente costoso”.  

Milenio-Descarta Ávila usar dinero del crimen: El candidato de la coalición Unidos por Ti al gobierno del Estado de 

México, Eruviel Ávila Villegas, aseguró que en su campaña política no recibirá ni un solo peso de dudosa procedencia. 

Entrevistado luego de sostener un acto regional en la Unidad Deportiva del municipio de Amecameca, el ex alcalde de 
Ecatepec informó que 90 por ciento del dinero que se destinará a sus actividades proselitistas proviene de los recursos 

otorgados por el Instituto Electoral del Estado de México, que como prerrogativas le corresponden. Cuestionado sobre el 
diagnóstico que realizó la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales y la PGR sobre el riesgo que existe 

que los comicios estatales de 2011 y los presidenciales de 2012 pudieran ser financiados por el crimen organizado, Ávila 

afirmó que su equipo de campaña está preparado para evitar que eso pudiera ocurrir. “No recibiremos dinero del que no se 
sepamos su procedencia”. Manifestó que el uso de dinero proveniente del narcotráfico en las campañas es un problema 

que se registra en el país; sin embargo, aseguró que en este proceso electoral será imposible que se registre una situación 
de este tipo. Respecto al primer debate televisivo que sostuvieron los tres aspirantes al gobierno de la entidad, Eruviel 

calificó su participación con un diez, pues aseguró que fue el candidato que mejores propuestas de gobierno hizo. Señaló 
que está listo para intervenir en otros ejercicios similares con sus otros dos contrincantes: Alejandro Encinas, candidato de 

la coalición Unidos Podemos Más, (de los partidos de la Revolución Democrática, del Trabajo y Convergencia) y Luis Felipe 

Bravo Mena, del Partido Acción Nacional. “Me encuentro con ganas de que venga un nuevo debate”. Asimismo, dijo que no 
se sintió agredido por el panista Bravo Mena, quien lo acusó de incumplir sus promesas de campaña y de reciclar las 

propuestas de otros. Durante el acto, al que acudieron personas de diversos municipios de la zona suroriente del Estado de 
México, cercanos a los volcanes Iztaccíhuatl y Popocatepetl, el abanderado priista firmó ante notario 270 compromisos de 

los más de seis mil que signará durante su campaña. (Heriberto Santos, página 19). 

Criterio-Rechaza PRI dinero sucio de campaña: El líder nacional del PRI, Humberto Moreira, rechazó que el 
narcotráfico se pueda infiltrar en las campañas y abanderados priistas, no obstante aclaró que el tricolor está en toda la 

disposición de someter a escrutinio a sus candidatos a cargos de elección popular. Tras encabezar la sesión de la Comisión 
Política Permanente del Partido Revolucionario Institucional (PRI), el dirigente defendió que la filtración del narcotráfico en 

campañas, recursos y candidatos no es un problema que esté del lado de ese instituto político. "En el Partido 

Revolucionario Institucional nos interesa mucho ser muy cuidadosos en la participación de todos los procesos, de todos los 
militantes, por eso es que hay una impecable trayectoria de cada uno de ellos, de todos nuestros candidatos, pero ojalá se 

pueda generalizar a todos los partidos” sostuvo. Tras encabezar la sesión de la Comisión Política Permanente del PRI, 
Moreira Valdez destacó que en algunos casos los abanderados, en espacial los de Nayarit, solicitaron y acreditaron ante las 

áreas correspondientes de procuración de justicia que se testificará que tienen una trayectoria limpia. "Nosotros no 

tenemos ese problema, no está en este lado en nuestro partido ese problema", sostuvo al aclarar que el PRI no puede 
asegurar lo mismo con res-pecto a otros partidos. En conferencia de prensa acompañado por la secretaria general, Cristina 

Díaz y el vocero del tricolor, el diputado federal el David Penchyna, Moreira se refirió al informe de la Procuraduría General 
de la República (PGR) en que alerta de la posible filtración del narcotráfico en campañas. Consideró que el informe se tiene 

que revisar, atender y valorar, y aseguró tajantemente que el PRI no enfrenta ese problema. Explicó que durante el 

encuentro que sostuvo con consejeros de su partido abordaron el tema de la elección de Michoacán y reconoció que el 
proceso electoral en esa entidad se ve condicionado por la situación de seguridad que vive el estado. Aceptó que derivado 

de ello el PRI trabaja en promover que en el proceso electoral los partidos participen en el cuidado de la contienda y de los 
candidatos. El coahuilense dijo que ante la elección no sólo de gobernador sino renovación de alcaldías y Congreso estatal 

la contienda resulta "muy compleja". Por ello reiteró que su partido está dispuesto a que se someta a escrutinio a sus 
candidatos no sólo en esa disputa sino en todas las que se celebran este ario y las siguientes de 2012. Al respecto, el 

vocero del partido, David Penchyna, consideró que el tema del dinero sucio en las campañas es un asunto que tiene que 

ver con la autoridad electoral y judicial a nivel estatal y federal. "Teniendo un espacio de financiamiento privado tan 
pequeño en el financiamiento global de lo que reciben los partidos políticos la autoridad tiene todos los elementos para dar 

seguimiento", argumentó. Defendió que el Revolucionario Institucional vigila la trayectoria de sus integrantes y candidatos. 
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Sin embargo, la autoridad debe ejercer su trabajo de supervisión y vigilancia en la rendición de cuentas que hacen los 

partidos. Señaló que en el caso de que haya infiltración en alguna campaña electoral de cualquier parte de la República o 

de cualquier partido, se tiene que denunciar con toda congruencia. "Así sean candidatos de quien sea, me parece que 
como partidos congruentes tendremos que defender la legalidad del país en su conjunto", concluyó. (Redacción, Página 

02) 

El Universal-Partidos ofrecen certificar candidatos: as fuerzas políticas nacionales ofrecieron certificar la “limpieza” 
de sus candidatos a los puestos de elección popular, a fin de garantizar que el crimen organizado y el narco no intervengan 

en los procesos electorales de este año, ni en las campañas por la Presidencia de la República en 2012.  Humberto Moreira, 
líder nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), aseguró que los grupos criminales que operan en el país no 

interferirán en su partido durante la competencia electoral por la Presidencia de la República.  El dirigente tricolor se 
manifestó a favor de que todos los candidatos a cualquier cargo de elección popular se sometan al escrutinio público.  

¿Ustedes, en el PRI, ven riesgo de que interfiera el crimen organizado en los comicios presidenciales de 2012?  En el PRI, 

no, no podría hablar por otros partidos.  El líder priísta se declaró de acuerdo con que los candidatos de su partido se 
sometan al escrutinio de las autoridades, a fin de comprobar que no mantienen vínculos con el crimen organizado y 

mencionó el caso de su abanderado al gobierno de Nayarit, que ya lo hizo.  Terrible, proteger al narco  En tanto, el 
presidente de la Comisión de Seguridad Pública del Senado, Felipe González González, del PAN, dijo que han expuesto “una 

y otra vez” la necesidad de avanzar en reformas para blindar las elecciones ante la amenaza del crimen organizado y el 

narcotráfico.  “Sería terrible que llegara gente a través del dinero sucio y desde la esfera pública le brindará protección a l 
narcotráfico”.  Reveló que su partido ha entregado a la PGR una lista de nombres de precandidatos y candidatos para que 

éstos sean analizados y se determine si tienen o no una trayectoria limpia, pero explicó que no se pueden dar los nombres 
“para no ofender” a quienes están siendo investigados por las autoridades.  González González agregó que con esta 

medida su partido busca que no se repita el caso del ex diputado del PRD, Julio César Godoy Toscano, vinculado al crimen 
organizado.  “Las medidas que un partido tome para asegurar que sus abanderados tengan trayectorias confiables, no 

sobran, se hacen por responsabilidad”, dijo el senador albiazul.  Reunión con autoridades  El encargado de la agenda de 

seguridad del PRD en el Senado, René Arce, pidió a la Fepade sostener una reunión con un grupo de senadores más amplio 
para exponer exactamente el diagnóstico de riesgos en las elecciones 2011 y 2012, y una sugerencia de “lineamientos” de 

cómo los partidos pueden mejorar sus mecanismos de control y confianza de candidatos.  “Sería terrible que el líder de un 
partido político o un dirigente tuviera la tentación de recibir dinero de procedencia ilícita”, dijo el legislador Arce.  Aclaró 

que si la Fepade ya tiene identificados los “puntos de alerta”, es necesario plantearlo de manera formal ante el Congreso 

de la Unión para que los legisladores hagan su trabajo y apresuren las reformas necesarias que garanticen la seguridad de 
las elecciones.  
 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió… Milenio-Trascendio… Que vaya caradura de los presidentes nacionales de PRI, PAN y PRD. 

Los tres confirmaron su asistencia a la reunión anual de la Coparmex Sonora, celebrada el jueves en Hermosillo. Debatirían 

por la tarde ante más de 300 empresarios provenientes de las distintas ciudades de la entidad. El moderador sería el 

dirigente histórico de la Coparmex nacional, Alberto Núñez Esteva. 

Había anuncios del evento por toda la ciudad, foto incluida. Sería un suceso la presencia de los tres norteños: el priista 
coahuilense Humberto Moreira, el panista chihuahuense Gustavo Madero y el perredista sonorense Jesús Zambrano. 

Que aludiendo compromisos muy importantes, Moreira canceló el lunes. Madero canceló la noche previa, aunque 
propuso mandar en su lugar a la senadora sonorense Emma Larios, pero los organizadores le dijeron que no, gracias. 

Zambrano sí llegó a Hermosillo, pero al enterarse de la ausencia de los otros dos, se disculpó diciendo que estaba en 

Centroamérica. Era la una de la tarde del jueves. 

Buen ejemplo para ver cómo respetan sus compromisos los tres. Si eso hicieron en público con la Coparmex, qué no harán 

cuando empeñan su palabra en privado. Una vergüenza. 

Que hablando de Gustavo Madero, hoy por fin acompañará al candidato de su partido al gobierno del Estado de México, 
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Luis Felipe Bravo. 

Estarán juntos en Toluca y luego, en compañía de los gobernadores de Guanajuato, Juan Manuel Oliva, y Jalisco, Emilio 
González, volantearán propaganda en Metepec. 

En algún momento aparecerán también los históricos Diego Fernández de Cevallos y Luis H. Álvarez. 

Que suena a mal chiste, pero es cierto. Aquiles Córdova, dirigente nacional de la priista Antorcha Campesina, el grupo 
que cada que quiere presionar al gobierno federal para que le dé más dinero se apropia de un tramo de Bucareli, dictará la 

conferencia “Conflicto en Libia, lecciones para México”. 

Será en la Expo Reforma, a unos pasos del campamento que mantienen frente a la Secretaría de Gobernación. 

Campamento por el que Aquiles no se para ni de milagro. (redacción, página 03) 

 (redacción, página 02) 

Milenio-El pájaro carpintero… que el candidato del PRI al gobierno de Zapotlán, Mariano Escorcia no sabe donde 
meter la cabeza cada vez que el electorado le cuestiona su falta de arraigo en el municipio, pues dicen que en los últimos 

años ha vivido en Pachuca, por lo que desconoce los problemas que aquejan a los habitantes de Acayuca, comunidad a la 

que dice amar, no obstante, sus detractores dicen lo contrario. Dicen que tanta es la presión que tiene Escorcia por su 
desarraigo, que pidió a sus asesores armar una estrategia para mitigar ese arroz negro en la sopa. 

que Natividad Castrejón vuelve a estar en problemas, pero ahora con el PT, pues desde que Mariano Torres le hizo el 

ofrecimiento al perredista de ser su abanderado para la coalición Poder con Rumbo, quien enseñó los dientes es la 

supuesta candidata oficial por el partido del Trabajo, Ana Alicia Díaz quien salió a reclamar para que no le quieten la 
candidatura, pues según dice ya es de su propiedad. ¿Será? 

que ayer Gonzalo Trejo y Pedro Porras se reunieron para hacer el último intento por salvar la coalición Hidalgo Nos 

Une, pues dicen que está en riesgo de caer luego de que no hay acuerdos para definir al candidato, pues la supuesta 

encuesta que aplicaron en nueve municipios no sirvió para nada, porque al final serán los dirigentes de los partidos quienes 
decidan quién será el abanderado. Aunque ya todo mundo conoce el nombre de la abanderada, nadie sabe si la alianza 

opositora seguirá su rumbo. 

que los habitantes de Matilde, en Zempoala, están muy contentos porque ayer les entregaron dos obras de arte sacro que 

habían sido robadas. Dicen que al principio la gente se espantó porque vio un convoy de fuerzas federales entrando a la 
comunidad, por lo que se imaginaron lo peor, pero fue solo para devolverles las pinturas la punta del iceberg.  (redacción, 

página 03) 

Independiente-El Socavón: Según un líder evangélico estadounidense este sábado comenzará el fin del mundo… ¿De 

cuál Fumó? (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Uno más uno-Pachuquillas: Agentes policiacos y cuerpos de auxilio decomisaron 

material altamente explosivo, tras un incendio ocurrido en un polvorín clandestino ubicado en el patio de una vivienda de 
una comunidad de Bondojito , en el municipio de Huichapan. El siniestro ocurrió al parecer por mal manejo de explosivos 

que eran comercializados para la explotación de bancos de cantera…  (redacción, primera plana)  

 

 Criterio-Física Jurídica: En el artículo octavo transitorio de la Ley de Ingresos de la Federación se confirma la facultad 

que otorgó la Ley de Ingresos para que el Servicio de Administración Tributaria, pueda celebrar convenios con los 

contribuyentes con la finalidad de condonar total o parcialmente, las contribuciones denominadas multas y recargos 
respecto de créditos fiscales derivados de contribuciones federales, lo cual resulta una disposición, en principio, 

conveniente pero desde luego esta sujeta al cumplimiento de ciertos requisitos y sobre todo al criterio de la Junta de 
Gobierno del Servicio de Administración Tributaria. Las reglas para la condonación total o parcial de las contribuciones 

conocidas como multas y recargos , son las siguientes: La condonación total o parcial de recargos y multas será acordada 

por la autoridad, atendiendo a la situación financiera del contribuyente, a su posibilidad de pago y en función de la carga 
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financiera que representen tales recargos y multas para el propio contribuyente. Para estos efectos, la persona física o 

jurídica que pretenda obtener una condonación total o parcial de ese tipo de contribuciones, deberá formular una solicitud 

por escrito y adicionalmente deberá exhibir toda la información y documentación que estime necesaria, conveniente o apta 
para acreditar que se encuentra en la hipótesis legal de autorización y que además justifique la necesidad del otorgamiento 

de la condonación total o parcial solicitada. En estas condiciones, el hecho de que la referida Ley de Ingresos confirme la 
facultad ya mencionada, esto no implica que todos los contribuyentes pueden acceder a la condonación total o parcial de 

las contribuciones en comento, puesto que es la autoridad administrativa la que deberá emitir una resolución en la que 

considerará, en su caso, viable la condonación, supuesto en el cual la autoridad y el contribuyente celebrarán el convenio 
respectivo, dentro de los 40 días posteriores a la fecha en que se haya presentado la documentación correspondiente. La 

Junta de Gobierno del Servicio de Administración Tributaria, por su parte, establecerá el tipo de casos o supuestos en que 
procederá la condonación total o parcial de los recargos y multas a que se refiere el artículo transitorio en comento, los 

cuales deberán publicarse en el Diario Oficial de la Federación, por lo que todavía se encuentra pendiente que la citada 
Junta de Gobierno determine las condiciones y supuestos para conceder la condonación total o parcial respectiva. Por el 

momento lo que si esta previsto es que la condonación total o parcial de recargos y multas procederá aún y cuando deriven 

de créditos fiscales que estén siendo pagados a plazos, ya sea diferido o en parcialidades, en los términos del artículo 66 
del Código Fiscal de la Federación, de manera tal que el hecho de que el contribuyente haya solicitado autorización para 

pagar a plazos contribuciones omitidas y sus accesorios, y tenga celebrado el convenio respectivo, aún en proceso, es decir 
pendiente de pago, no le impide solicitar a la autoridad la condonación de los recargos y las multas objeto del referido 

convenio, bajo las condiciones que se comentan. (Jose E3duardo Esparza Díaz, página 06). 

La Crónica de Hoy-Abajo: Gonzalo Trejo: La imposición desde la cúpula partidista, complica el escenario político al 
líder estatal del Partido Acción Nacional, pues su falta de tacto en negociaciones con el de la Revolución Democrática, 

podría causar que la militancia de ambos partidos no digiera bien la candidatura de Gloria Romero y cause la fractura que 
le costaría a la coalición Hidalgo nos Une, el tan buscado triunfo en Pachuca.  (Redacción, pág. 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: PROBLEMAS: Los estrategas del PRI  ya empezaron a tener sus primeros problemas en 
torno a la organización de las campañas políticas para la renovación de ayuntamientos. Los grillitos comentan que un 

sector del tricolor estatal invitó a especialistas  en elecciones provenientes del Estado de Mexico, esos que se hacen llamar 
la marea roja para operar la estrategia en redes sociales, pero a unos pocos días de trabajo ya hay roces entre 

mexiquenses e hidalguenses.   

PAGOS: Las diferencias que surgieron en el PRD, como en cada elección, se reflejan desde ahora en una guerra sucia que 

empañan a miembros de un mismo instituto político. Tezontepec de Aldama, Tasquillo y Zimapán son tres municipios 
donde la guerra interna del Sol Azteca genera condiciones de confianza para sus opositores que sólo esperan cosechar los 

frutos de una carnicería entre los supuestos integrantes de la izquierda local.   

(Redacción, pág. 02) 

La Crónica de Hoy-Balcón Político: La alianza con Nueva Alianza: En el Partido Revolucionario Institucional (PRI), 
persiste la idea, equivocada, de Que la alianza con Nueva Alianza fue también buena, que se le redujo a su mínima 

expresión, la darle sólo seis municipios en los que encabezará la coalición, a la que se a sumado el Partido Verde Ecologista 
de México (PVEM). Nada más alejado de la realidad, si desde otra óptica se observa que no haber amarrado al Panal en las 

negociaciones, para realmente ir juntos en la contienda para renovar los 84 ayuntamientos, le permite ir libre en la mayoría 

de los municipios, particularmente en aquellos donde su estructura ha crecido. Se sabe ahora que por la falta de acuerdos, 
a pesar de que legalmente se ha firmado una coalición PRI-Panal-PVEM, en 33 municipios, sobre todo de la región 

huasteca y sierra, y los valles de Tulancingo y Tepeapulco, el Panal decidió romper la alianza. Ahora, por citar sólo dos 
casos, el Panal tiene posibilidades de ganar por cuenta propia más espacios en la próxima contienda en Actopan y 

Tulancingo, merced a contar con abanderados con reales posibilidades de triunfo y a las divisiones que generaron las 
candidaturas del tricolor. Ir realmente juntos, era lo mejor para el PRI y como bien dijo un priísta de viejo cuño: sin 

nosotros, los del Panal, no son nada, pero nosotros sin ellos vamos a sufrir serios reveses. Omar Fayad será entonces el 

responsable de las derrotas que sufrirá el tricolor en los comicios del 3 de julio. Sin embrago, él considera que haber 
dejado ir al Panal con pocos espacios en la alianza, es la forma de colocarlo en su justa dimensión. (Carlos Camacho, 

pág.3)   
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Plaza Juárez-Alfil Negro-*POR DIGNIDAD DEBE HABER ALIANZA EN PACHUCA: La alianza para Pachuca entre 

PRD y PAN debería cancelarse para darle un poco de dignidad a la política y a los partidos que buscan la coalición, después 

de tanta mugre y mentiras en el supuesto proceso para elegir a quien abanderaría a la coalición. Fue tan evidente el 
sainete democrático, que es la hora en que por vergüenza no se dice quién ganó; aunque Natividad se bajó del teatro, 

cuando su presidente, que ahora no se sostiene en lo dicho, le avisó que no era el candidato. Desde el origen el proceso 
estuvo viciado. Porque todo indica que desde el principio se acordó entregarle la candidatura al PAN, pero quisieron darle 

una pintadita de democracia e inventaron lo de la encuesta, que al final de cuentas parece que ni se llevó a cabo. Con esta 

encuesta fantasmal, la candidata del PAN, mal aconsejada, salió a decir que ella y nadie más que ella era la candidata. No 
tenía elementos ciertos, no había pruebas de la supuesta victoria, y a la larga ya se ve que fue un movimiento equivocado. 

Cómo estarán las cosas que pasan los días y no hacen oficial nada. Incluso se habla ahora de OTRA ENCUESTA, con más 
seriedad que la otra, en la que Castrejón aventaja a Gloría Romero. Las cosas están tensas entre los dos partidos. Puede 

haber rompimiento de la coalición. Que al final de cuentas les daría un poco de dignidad a los dos partidos, en este 
momento tenidos por bufones de la democracia. Más ganaría el PAN si va solo con la señora Romero. Y más el PRD. 

Porque darían muestra de un poco de vergüenza ante la opinión pública. Porque sostener una alianza que no tiene pies ni 

cabeza parece un absurdo que a nada bueno conduce. Se dice que este día será el de la gran solución. Que el PRD no está 
nada contento con el PAN y que el partido azul la piensa seria-mente para ir solo en esta con-tienda electoral. Vaya manera 

de enredar todo, por soberbia, no de los jerarcas del PAN, sino por la dirigente externa, que se apoderó de la voluntad de 
este partido y lo mismo que del Sol Azteca y a la hora buena a los dos dañó. La coalición se sostiene con un alfiler y hasta 

eso no de buena calidad. Que se cancele, a nadie le va a sorprender. (Adalberto Peralta, Página 02) 
 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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